

SIRVIENDO A LA RENOVACIÓN CARISMÁTICA EN LA IGLESIA CATÓLICA DESDE 1972

EN ESTA EDICIÓN

Noticiario de ICCRS

Identidad de la RCC:

El Espíritu Santo hace que nuestra fe se haga vida

María José C. de Ortiz

El Sínodo:

La nueva evangelización para la transmisión de la fe cristiana

Ralph Martin

ICCRS en la red:

Nuestro espacio en la web

ICCRS Councillors' Profiles:

Denise Bergeron

Boletín de ICCRS para Servidores

Año de la Fe:

Redescubrir la alegría de creer y comunicar la fe

Jude Muscat

Liderazgo:

Servidores fieles y audaces

Marcos Volcan

Preguntas a la Comisión Doctrinal de ICCRS:

¿Qué pasa si la vida de un servidor no está en regla?



La fe nos abre a todas las riquezas de Dios, es la sal que da sabor a la vida.

NOTICIARIO DE ICCRS

VOLUMEN XXXIX, NÚMERO

ENERO – FEBRERO 2013

Identidad de la RCC:

El Espíritu Santo hace que nuestra fe se haga vida

María José C. de Ortiz



La fe, la esperanza y la caridad son virtudes teologales «infundidas por Dios en el alma de los fieles para hacerlos capaces de obrar como hijos suyos...

Son la garantía de la presencia y la acción del Espíritu Santo en las facultades del ser humano» (CIC № 1813). La fe, por tanto, es un regalo, obra del Espíritu Santo en nosotros si nos abrimos a su gracia.

La fe, que «es fundamento de lo que se espera, y garantía de lo que no se ve» (Heb 11,1), es necesaria para la salvación: «El que crea y sea bautizado se salvará; el que no crea será condenado» (Mc 16,16). Asimismo, Pablo nos dice que «El justo por la fe vivirá» (Rm 1,17) y la Iglesia en su Magisterio expresa que «la fe es el principio de la salvación del hombre, el fundamento y raíz de toda justificación» (Concilio de Trento, c. VIII).

Sin embargo, en el hombre contemporáneo se observa un enfriamiento en la fe, un distanciamiento de Dios y de su querer, lo cual se hace patente en el materialismo imperante y en la organización de muchas sociedades cuyos parlamentos aprueban leyes contrarias, en muchos casos, a lo que Dios nos pide en la Escritura, como por ejemplo, al aprobar el aborto. Por eso el Año de la Fe proclamado por el papa Benedicto XVI en la carta apostólica *Porta fidei* es crucial en nuestro tiempo.

Hoy como ayer resuenan con fuerza en todos los que formamos la Iglesia las palabras de Pablo: «¡Ay de mí si no anuncio el Evangelio!» (1 Cor 9,16). «Así, pues, la fe nace del mensaje que se escucha, y la escucha viene a través de la palabra de Cristo» (Rom 10,17). Por la fe creemos y recibimos con gozo a Cristo y su Buena Noticia y lo anunciamos sin temor, porque la fe es para creerla con el corazón y

para proclamarla con los labios (cf. Rm 10,10).

Llegamos a la fe a través de la obra poderosa del Espíritu Santo que actúa en nosotros y a través de nosotros. Actúa en nosotros sumergiéndonos en Él, bautizándonos con su fuego, santifi-

cándonos, dándonos a conocer que Jesucristo es el Señor y está vivo, que Dios es amor y nos ama.



El Espíritu Santo actúa en nosotros haciéndonos comprender la Escritura (cf. Jn 14,26; Jn 16,13). Actúa en nosotros a través de la oración, intercediendo por nosotros a la manera de Dios (cf. Rm 8,26-27). Actúa en nosotros en la Eucaristía, que hace presente el cuerpo y la sangre de Cristo y que nos da la certeza de que es el cuerpo del Señor.

El Espíritu Santo actúa a través de nosotros haciéndonos embajadores de Cristo y llevando su Palabra a todas partes y naciones (cf. Hch 1,8). Como en los apóstoles después de Pentecostés, el Espíritu Santo sigue impulsando a los discípulos de Cristo a proclamar que ¡Jesús es el Señor! (cf. 1 Cor 12,3), porque Jesús ha resucitado y está vivo. Él nos da una vida abundante (cf. Jn 10,10) que el mundo, lejos de Dios, no conoce. Como dice el *Catecismo de la Iglesia Católica*: «el discípulo de Cristo no solo debe guardar la fe y vivir de ella, sino también profesarla, testimoniarla con firmeza y difundirla» (CIC Nº 1816). Y no solo eso, sino que también nos hace comprender que en Jesús está la vida.

La fe nos abre a todas las riquezas de Dios, es la sal que da sabor a la vida. Crece creyendo y crece cuando se vive como experiencia de un amor que se recibe y se comunica (cf. *Porta fidei*).

Jesús trajo la salvación, la vida en abundancia, la vida eterna a todo hombre y a toda mujer que rinde su vida a Dios y que acepta nacer desde lo alto (cf. Jn 3,3). Pero eso pasa por creer... por abrirse a la fe.

2

Nueva edición de Entonces Pedro alzó su voz...

Al introducir esta segunda edición del libro Entonces Pedro alzó su voz... estamos tan agradecidos al Señor por la gran distribución que ya ha tenido, al ser traducido a ocho idiomas —incluyendo el chino— y ser distribuido por todo el mundo.



Entonces Pedro se levantó...

Recopilación de los
mensajes de los papas a la
RCC desde su origen hasta
el año 2012

Compilador: Oreste Pesare Año: 2012 (2.ª edición) Páginas: 204 Idioma: inglés

Esta versión actualizada en inglés incluye los mensajes de los papas y documentos a la Renovación Carismática Católica (RCC) hasta el día de hoy. La colección de imágenes incluye nuevas fotografías que testimonian la profunda relación entre el Papa actual y la RCC. También, un diseño nuevo y una nueva cubierta hacen el libro más atractivo.



Visite

http://iccrs.org/es/index. php/blog/category/ productions

para descargar un catálogo con más información sobre esta y otras publicaciones recientes de ICCRS. El Sínodo:

La nueva evangelización para la transmisión de la fe cristiana

Ralph Martin



En 1983, el papa Juan Pablo II comenzó a referirse a una «nueva evangelización». Desde entonces, ha existido un interés cada vez mayor por la nueva evangelización. Benedicto XVI subrayó

esta necesidad al establecer un nuevo dicasterio, el primero en muchos años, el Pontificio Consejo para la Promoción de la Nueva Evangelización, y luego convocando el sínodo mundial de obispos centrado en la nueva evangelización. 262 padres sinodales, 44 expertos (yo uno de ellos) y 49 observadores se reunieron durante tres semanas para discutir sobre el estado de la Iglesia en todo el mundo, y para sugerir maneras en las que la nueva evangelización podría contribuir al fortalecimiento de la Iglesia a la luz de los desafíos a los que se enfrenta.

Evangelización y nueva evangelización

Desde el Vaticano II, los documentos sobre la evangelización han sido notablemente coherentes en insistir sobre la prioridad de la proclamación directa con una visión hacia la conversión. Pablo VI lo enfatizó en *Evangelii Nuntiandi*: «La evangelización también debe contener siempre —como base, centro y a la vez culmen de su dinamismo— una clara proclamación de que en Jesucristo, Hijo de Dios hecho hombre, muerto y resucitado, se ofrece la salvación a todos los hombres, como don de la gracia y de la misericordia de Dios» (27).

Con la nueva evangelización Juan Pablo II dejó claro que no estaba llamando a un nuevo Evangelio, sino a un esfuerzo nuevo, caracterizado por un "ardor, métodos y expresión" nuevos, y dirigidos

de una manera nueva no solo a aquellos que nunca han oído hablar del evangelio antes, sino también a las tibias y descristianizadas naciones occidentales tradicionalmente cristianas. La nueva evangelización es nueva para quien está dirigida y para quien la hace: todo católico bautizado. Aun cuando el campo principal de misión de un laico esté en la esfera política, económica o social, o en hacer obras de caridad, continúa teniendo obligación de proclamar directamente a Cristo de palabra, en vista de conducir a otros a la conversión o a una fe más profunda.

Llamada de atención

La Iglesia católica está experimentando el colapso de la sociedad cristiana como una «llamada de atención» a la necesidad de una renovación del fervor, tanto para la santidad como para la evangelización, enraizada en la realidad permanente de Pentecostés. Pienso que el mayor beneficio resultante del Sínodo será en los años venideros que toda la Iglesia se comprometerá a hacer énfasis en la nueva evangelización, con la cual ella espera traer de vuelta a muchas personas y recobrar almas para Cristo. Para que esto suceda se necesita «un nuevo Pentecostés», adecuado a un nivel personal. Es necesaria una conversión real incluso para aquellos a quienes la gente considera católicos «devotos». No deben verse a sí mismos simplemente preocupados por su propia santidad y sus obras de servicio cristiano. Deben ser consumidos por la pasión de compartir el mensaje Cristo con otros.

Discurso del santo padre Juan Pablo II a la Asamblea del CELAM (9 de marzo de 1983).

ICCRS y las redes sociales

ICCRS puede ahora extender su servicio de comunicación con la RCC mundial y toda la Iglesia a través de las redes sociales.

Animados por el mensaje del santo padre para la 47 Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales centrado en la nueva «ágora», hemos creado un perfil en Facebook y en Twitter como medio para publicar la información reciente sobre las noticias y sucesos más recientes e importantes de ICCRS.

Pronto comenzaremos a trabajar en una cuenta en **Google+**, así que, por favor, apóyenos con su contribución espiritual y económica en beneficio de ICCRS.

Les invitamos también a propagar la noticia sobre estas herramientas de ICCRS en su grupo, comunidad y Comité Nacional de Servicio, y alentamos a las diversas realidades carismáticas a difundir estos perfiles en sus propios medios.



Síganos dando «Me gusta» en:

facebook.com/iccrsoffice



Síganos dando «Seguir» en:

twitter.com/iccrsoffice



3

ICCRS en la red:

Nuestro espacio en la web

La RCC como corriente de gracia está llamada a cumplir la vocación propia de la Iglesia: evangelizar. La evangelización, que es personal y comunitaria a la vez, ha de extenderse a todas las áreas de la vida, y entre ellas, la comunicación. ICCRS asume la misión de evangelizar con «instrumentos que, por su naturaleza, pueden llegar no solo a los individuos, sino también a las multitudes y a toda la sociedad humana» (*Inter mirifica* 1). Uno de ellos es su sitio web (**www.iccr.org**), el cual ayuda de forma imprescindible a cumplir lo establecido en los Estatutos de ICCRS (cf. art. 9) en el contexto de la era digital.

El sitio web de ICCRS es:

- Informativo: en él se puede encontrar información específica sobre la RCC e ICCRS, sus eventos internacionales y servicios que ofrece. Allí mismo se publican las noticias importantes más recientes y se puede descargar gratis el *Noticiario de ICCRS*.
- Formativo: el Proyecto de Formación y los recursos constituyen

las principales secciones dedicadas a esta área.

• Interactivo: a través del sitio web es posible contactar a ICCRS, suscribirse a las publicaciones, inscribirse en los eventos, hacer pedidos de oración, hacer donativos y comprar las producciones de ICCRS.

Otras secciones como ICCRS Youth, ICCRS.tv, Biblioteca de ICCRS son aún incipientes, por lo que contamos con su apoyo espiritual y económico para sacarlos adelante en pro de la RCC mundial.

Siguiendo la voz del santo padre, quien afirma que «las nuevas tecnologías de comunicación deben ponerse al servicio del bien integral de la persona y de la humanidad entera» (mensaje papal para la XLV JMCS), invitamos a todos los hermanos de la corriente carismática a hacer uso y promover las nuevas herramientas digitales que se nos ofrecen y a converger hacia las de ICCRS para cumplir, con unidad en la diversidad, el llamado a la nueva evangelización.

RESEÑAS DE LOS CONSEJEROS DE ICCRS

Denise Bergeron



Denise Bergeron ha sido miembro del Centro de Oraciónla Alianza desde 1976. Cuando tenía al rededor de 17 años, después de tener una experiencia personal y poderosa del Señor vivo, mientras

estaba en un grupo de oración, sintió la necesidad de seguir a Jesús y Su Iglesia más plenamente. Esta experiencia maravillosa del bautismo en el Espíritu la conmovió profundamente y le dio un nuevo dinamismo. Esta llamada se hizo más apremiante luego de varios fines de semana de renovación y una breve estancia en el Centro de Oración la Alianza (Centre de prière l'Alliance) en Trois-Rivières. Después de una formación de tres años, se comprometió

con el Señor en esta comunidad.

Denise fue miembro de la Asociación de Delegados de la Renovación Carismática durante más de diez años, y ha sido miembro del Consejo canadiense de la RC por varios años. Evangeliza a través de la enseñanza y la formación en la vida carismática (seminarios de vida en el Espíritu), así como animando grupos. También participa en la organización de asambleas. Está especialmente sirviendo en el ministerio de sanación interior, mediante sesiones de cristoterapia en el Centro de Oración la Alianza. Su experiencia la ha llevado a dar sesiones en Canadá, Boston, Nueva York, Guadalupe, Martinica y Francia.

PRÓXIMOS EVENTOS

Visite www.iccrs.org o escríbanos a events@iccrs.org para más información sobre nuestros eventos.





Pentecostés 2013 en Roma

■ 18-19 Mayo 2013

Uno de los grandes eventos del Año de la Fe con el santo padre es la Jornada de Movimientos, Asociaciones y Agrupaciones Laicales que tendrá lugar del 18 al 19 de mayo de 2013 en la plaza de San Pedro, Roma (Italia). En respuesta a ello, ICCRS ofrece un programa en torno al encuentro con el sumo pontífice. Todos los de la Renovación Carismática Católica que vendrán a Roma para el evento pontificio, provenientes de todas partes del mundo, están invitados a participar en este encuentro. El plan propuesto incluye:

- Sábado, 18 de mayo: vigilia de Pentecostés con el santo padre..
- Domingo por la mañana del 19 de mayo: solemne Celebración Eucarística con el santo padre.
- Domingo por la tarde del 19 de mayo: celebración del Pentecostés de las Naciones.

Se publicará más información en marzo. Sigan las actualizaciones en www.iccrs.org.

4

NOTICIAS DEL MUNDO

Envíenos noticias de su grupo, comunidad o CNS a newsletter@iccrs.org.

ECCLA 2012 en Paraguay

En la ciudad de Asunción (Paraguay) se llevó a cabo el XXV Encuentro Carismático Católico Latinoamericano (ECCLA). Asistieron más de ochocientos hermanos de veintidós países. Vivieron un nuevo Pentecostés en el cenáculo bajo el fuego del Santo Espíritu. Las prédicas inspiradas, cantos y ferviente oración Carismática en torno a Jesús Eucaristía y el amor de María Santísima acrecentaron mucho más en el amor fraterno. Durante la jornada se concretaron grandes acuerdos que sin duda serán de mucho beneficio en el caminar hacia los 50 años de la RCC en el mundo. El Señor, que siempre da más de lo que esperamos, también permitió que contaran con signos importantes como las reliquias de la beata Elena Guerra, precursora de este nuevo Pentecostés. Los organizadores tomaron de una de sus cartas la frase lema: «Volvamos al Espíritu para que el Espíritu vuelva a nosotros». Además, los participantes se edificaron recordando la vida de un verdadero siervo fiel, el P. Emiliano Tardiff, al tener con ellos la estola que utilizó el día que fue llamado por nuestro Señor a la nueva Jerusalén. Los presentes solo podieron exclamar: ¡Gracias, Señor, por tantas maravillas!

Servidores de distintas realidades carismáticas nacionales se encuentran en EE. UU.

Del 14 al 16 de enero de 2013 se celebró un Encuentro de Equipos de Servicio Nacionales de Estados Unidos en la Casa de Retiros Manresa en Miami (Florida). Un total de cuarenta servidores representando a los equipos de servicio nacionales de la RCC asistieron al evento. Los equipos de servicio están compuestos por la Alianza de Comunidades de Oración Carismáticas Católicas Filipinas, la Asociación de Enlaces Diocesanos de la Renovación Carismática Católica, la Fraternidad Católica de Comunidades de Alianza y Asociaciones Carismáticas, el Comité Nacional de Servicio Hispano, el Consejo de la Renovación Carismática Católica de los Haitianos de Ultramar, y el Comité Nacional de Servicio. Uno de los temas debatidos durante el encuentro fue sobre los cinco años preparatorios al jubileo del 50.º aniversario de la Renovación Carismática Católica en el 2017, en unión con el programa de ICCRS. También se hizo una propuesta para promover del bautismo en el Espíritu mediante una «alianza de entendimiento», que se programó para discusiones posteriores entre los grupos.

FORMACIÓN DE ICCRS

Visite www.iccrs.org o escríbanos a formation@iccrs.org para más información sobre nuestros programas.



V LFI · Roma, Italia

■ 8-28 Septiembre 2013

Lo que oímos y aprendimos, lo que nuestros padres nos contaron, no lo ocultaremos a sus hijos, lo contaremos a la futura generación: las alabanzas del Señor, su poder, las maravillas que realizó.

ICCRS ofrecerá el programa de su V Instituto de Formación de Líderes (LFI). Es un curso intensivo de tres semanas cerca del corazón de la Iglesia en Roma, Italia.

Las clases incluirán estudios en Sagradas Escrituras, Eclesiología, Pneumatología, Mariología, Kerigma, RCC, Liderazgo y Ministerio. Se ofrecerá a los estudiantes enseñanzas prácticas y talleres sobre diversos aspectos del ministerio dentro de la RCC. Además, los estudiantes realizarán visitas a sitios cristianos y dicasterios de la curia romana.

Personas de todas las edades delegadas de organizaciones carismáticas de todo el mundo están invitadas a tener esta experiencia de crecimiento en el liderazgo dentro de la RCC. El Instituto se dará principalmente en inglés, pero estará disponible en otros idiomas dependiendo del número de solicitudes.

ICCRS
International Catholic
Charismatic Renewal Services

Dirección postal: Palazzo San Calisto, 00120 Ciudad del Vaticano - Europa Teléfono: +39 06 69 88 71 26/27

Fax: +39 06 69 88 72 24
Sitio web: www.iccrs.org
Correo electrónico: newsletter@iccrs.org

El *Noticiario de ICCRS* es una publicación internacional editada en inglés, español, italiano, francés, portugués, alemán, árabe y rumano para la Renovación Carismática Católica. Su propósito es proporcionar información sobre el crecimiento y desarrollo de la RCC por todo el mundo, así como los eventos organizados por ICCRS.

 $Rogamos\ que\ se\ pongan\ en\ contacto\ con\ la\ oficina\ de\ ICCRS\ para\ obtener\ permisos\ de\ reimpresi\'on.$

El *Noticiario de ICCRS* se puede adquirir gratuitamente por correo electrónico y cuesta 10 € si se desea adquirir por correo postal. El *Boletín de ICCRS para Servidores* se adquiere con una suscripción anual de 15 € por correo electrónico.

¡Comiencen o renueven su suscripción al Noticiario de ICCRS y el Boletín de ICCRS para Servidores hoy!

Recibirán las noticias más actuales e importantes temas de discusión de la Renovación Carismática Católica.

Miembros del Consejo de ICCRS

Michelle Moran, Inglaterra (Presidente)
Cyril John, India (Vicepresidente)
Denise Bergeron, Canadá
Robert Canton, EE. UU.
María José C. de Ortiz, Chile
Maria Eugenia F. de Góngora, Guatemala
Diác. Christof Hemberger, Alemania
Julienne Mesedem, Camerún
Jude Muscat, Malta
Hno. James Shin, Corea del Sur
P. Emmanuel Tusiime, Uganda
Marcos Volcan, Brasil
Ann Brereton, Australia
P. Wojciech Nowacki, Polonia
Oreste Pesare, Italia (Director)

Claude Lopez, Australia (Asesor)